

EL BIEN PÚBLICO

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Juéves 18 Noviembre de 1886.

Año XIV. Núm. 4.153.

Correo de hoy

Correspondencia de Madrid

14 de Noviembre de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

La izquierda dinástica es partido al agua. Si alguna duda nos asaltara sobre este particular, bastaría para desvanecerla, la guerra sin cuartel que se hacen los amigos del general y los del Sr. Becerra.

Con motivo de lo sucedido hace dos noches en el Círculo radical-dominguista, en que las expansiones de la amistad se sobrepusieron á todas las conveniencias, empezando por las políticas, los adictos á D. Manuel Becerra criticaban anoche á los partidarios del general, y en un suelto que les dedican en «La Correspondencia» los ponen ni mas ni menos que como nuevos.

Después de la caricia de anoche, cuya procedencia no ignorarán ciertamente los que forman el grupo del Sr. Lopez Dominguez, es de presumir que, aflojados mas y mas los lazos que mantenian unidas las tendencias de la izquierda, aprovechen la primera conjetura que les presente para tirar cada uno por su lado. De ese modo todo el mundo quedará contento, pues el Sr. Becerra podrá resellarse con Sagasta, que es lo que desea, y el general podrá dar un nuevo paso hácia el Sr. Romero Robledo, que son todas sus aspirantes del momento.

Muchas conjeturas se hacian anoche y han vuelto á hacerse hoy sobre la conferencia que celebraron ayer los Sres. Beranger y marqués de la Vega de Armijo. Como hay la circunstancia de que el órgano del primero, «La Marina», se inclinó visiblemente al tercer partido, cuando se habló de la formacion del mismo, los suspicaces han creido ver en esta entrevista la confirmacion de un nuevo y próximo desprendimiento de la mayoría, en persona del general Beranger.

Como la apertura de las Cortes está muy inmediata y allí es donde se han de depurar ciertas actitudes y confirmar ó negar las tendencias que se atribuyen á ciertos hombres, poco hemos de tardar en saber si tenemos en el ex-ministro de Marina un nuevo descontento, ó si continua siendo un intachable, como quieren muchos fusionistas.

Los temores acerca de la cuestion de órden público van cediendo mucho, y las precauciones adoptadas por las autoridades fueron anoche y hoy menos importantes que estos dias pasados. En varios círculos he oido decir que el movimiento que se proyecta para antes de la reunion de Cortes, ha fracasado por completo, gracias á la vigilancia del gobierno; pero como nunca hay dicha completa en este mundo, otros acibaran al triunfo del Sr. Leon y Castillo, diciendo que el gabinete continúa tan á oscuras como antes sobre los proyectos del Sr. Ruiz Zorrilla, y que todo lo ocurrido han sido vanas alarmas de la nueva Direccion de policía.

Hoy han salido en cinco trenes especiales para las provincias del Norte, adonde han sido destinados, en uno el regimiento infantería de Garellano y en los cuatro restantes el de caballería de Albuera. Para

sustituir estas fuerzas, el regimiento de caballería de Montesa que está en Aranjuez, ha sido destinado á Madrid, siendo sustituido por el de Lusitania, que viene de Logroño.

Aunque ha dicho un periódico que hace tres dias estuvo en Madrid el brigadier Mariné, he hablado con algunos caracterizados zorrillistas, los cuales niegan en redondo la noticia.

En el Consejo de esta tarde, que no terminará probablemente hasta las ocho u ocho y media de la noche, se tratará de la próxima campaña parlamentaria, siendo tambien posible que se acuerden algunos nombramientos del cuerpo de policía.

Para el sábado de la semana próxima se anuncia la publicacion de la proyectada combinacion de gobernadores.—N.

15 de Noviembre de 1886.

Sr. Director de *El Bien Público*.

La prensa

«El Liberal» ocupándose de las Memorias comerciales; dice que se contentaria con que las memorias de nuestros cónsules, en general, fuesen lo que son hoy las de los cónsules del Reino Unido, y señala los defectos de que adolecen los trabajos de nuestros cónsules.

«El Globo» copia un artículo de «Le Temps» en el que se estudian las aptitudes excepcionales que adornan al Sr. Castelar.

Habla tambien del efecto producido por el discurso del Sr. Nuñez de Arce; dice que este debe hallarse profundamente arrepentido de la eleccion de tema, y afirma, con «La Publicidad» de Barcelona que los conservadores quisieran una nueva *barretinada*, se desviven por encontrarla, y viendo que la masa de Cataluña no les hace ningun caso, se agarran al «Centre Catalá» como último recurso».

Dice que no existe antagonismo alguno entre las restantes regiones españolas y la más poblada, la más trabajadora y la más culta de la Península, y que jamás se ha negado por la patria comun justicia á las grandes cualidades de Cataluña.

«El Noticiero» se ocupa del Consejo de Ministros celebrado anoche, de las reuniones de los diputados de la coalicion republicana y del *meeting* obrero.

La «Gaceta Universal» excita á «El Resumen» á que diga su opinion sobre lo ocurrido el viernes en el Círculo izquierdista.

«La Opinion» excita al país á que tenga confianza en el Gobierno, que vela por la tranquilidad pública.

Consejo de ministros

A las nueve terminó anoche el Consejo, guardando tal reserva al salir los ministros, que unicamente manifestaron que se habian ocupado de los proyectos que han de presentar á las Cortes.

No dijeron cuales son esos, pero de público se asegura que además de otros de que ya se ha hecho mencion, hay tres del Ministerio de la Guerra: uno sobre division territorial militar, otro creando facilidades para obtener el retiro, y el tercero, reorganizando los servicios sanitarios y aumentando varias plazas.

Parece que no se habló nada de la provision de la cuarta vicepresidencia del Con-

greso, ni de la combinacion de gobernadores.

Los ministros acordaron volver á reunirse esta tarde á las cinco.

Recepcion

Como anuncié oportunamente esta tarde ha tenido lugar en la antecámara regia la recepcion del nuevo representante de México, general Riva Palacios.

Los discursos, que mañana publicará la «Gaceta», están estrictamente ajustados á lo que es de rúbrica en tales actos.

Después se han cambiado entre dicho señor representante y los Sres. Sagasta y Moret las acostumbradas visitas.

Un almuerzo

Hoy han almorzado en el Ministerio de Hacienda con el Sr. Puigcerver los señores Sagasta, Leon y Castillo y Abascal.

La asistencia del Sr. Abascal al almuerzo permite suponer que el objeto ha sido ponerse de acuerdo sobre la manera de salvar al Ayuntamiento de Madrid de la grave crisis porque atraviesa.

Reunion preparatoria

Mañana á la una y media de la tarde se reunen en el salon de presupuestos del senado, los ex-ministros y ex-presidentes de las Cámaras del partido conservador.

El objeto de esta reunion es acordar la linea de conducta que deben seguir en el Parlamento, y la participacion que deben tomarse en los debates que pueden iniciarse.

Es casi seguro que predominará un criterio relativamente benévolo hácia el Gobierno, y que se acordará no provocar debate alguno, sin perjuicio de intervenir en caso necesario en los que promuevan las demás oposiciones.

¡Cien mil duros!

Desde anoche se viene hablando de haberse descubierto un desfalco de cien mil duros en la caja especial de una dependencia militar.

Se decía que el cajero ha desaparecido, y que en la caja se han encontrado, en lugar de los fondos, unas cartas de las que resulta que la mitad de dicha suma fué facilitada á un general, no sé á qué título ni con qué motivo, y que gran parte del resto se entregó á varios jefes y particulares, ignoro tambien por qué razon.

Añadíase que el cajero en cuestion está emparentado con un banquero, el cual se habia apresurado á responder de la indicada suma, y hasta se citaba el nombre de la dependencia militar á que correspondia la caja en que se ha realizado el desfalco, nombre que no consigno por razones fáciles de comprender, en tanto que no me conste de un modo indudable la certeza del hecho.

Los republicanos

Como dije ayer, esta noche se reunirá en la seccion tercera del Congreso la minoría coalicionista.

La circunstancia de haber sido llamados por telégrafo los diputados Sres. Muro, Baselga y Castilla; el haber emprendido su viaje á París los encargados de conferenciar con el Sr. Ruiz Zorrilla, y lo que ha podido traslucirse de las anteriores reuniones, permiten afirmar que la de esta noche será importantísima, y que los acuerdos que se adopten ejercerán extraordina-

ria influencia en el modo de ser y en la conducta futura de los partidos republicanos.

Es creencia general, aun entre los mismos republicanos, que en la reunion de esta noche no se llegará á un acuerdo, y por lo tanto que quedará rota la coalicion.

La Junta Directiva del partido republicano progresista se reunirá mañana, y esta reunion promete ser tambien interesante.

Una conferencia

Hoy han celebrado una larga conferencia los Sres. Martinez Campos, Jovellar, Beranger, Gullon y marqués de la Vega de Armijo.

Innecesario es decir que esta conferencia ha sido objeto de muchos comentarios, y que se la atribuye mucha importancia.

Propósitos del Sr. Puigcerver

Se confirman los rumores circulados hace algunos dias relativos á que el ministro de Hacienda trata de arrendar la renta de tabacos y estudia el medio de ofrecer el negocio en condiciones que sean favorables para el Estado y que tengan los consumidores buen tabaco.

Se habla tambien de crear en todas las cabezas de partido administraciones subalternas, cuyo principal objeto sea formar el amillaramiento de la riqueza imponible, de forma que resulte una verdad.

Si la idea la desarrolla bien, como no dudo, el Sr. Lopez Puigcerver, dará buenos rendimientos al Estado porque se descubrirá la riqueza oculta que todavía existe, pero los pueblos no podrán usufructuar lo que vienen disfrutando á la sombra del favor.

La paz asegurada

Hice bien los últimos dias en no dar crédito á los rumores que circularon sobre alteracion del órden público, suponiéndose que algunos paisanos proyectaban una algarada parecida á la del 19 de Setiembre, pues los ministeriales que están mas en el secreto de los asuntos de actualidad ya dicen que la paz está asegurada, después de las medidas adoptadas por el Gobierno para garantizar la tranquilidad pública.

Una carta de Nuñez de Arce
«El Correo» publica esta noche una carta del Sr. Nuñez de Arce en la que, sin contestar á los cargos que se le han dirigido por su discurso, hace notar que el resultado del *meeting* celebrado ayer en Barcelona es un triunfo del que se halla satisfecho.

Desfalco

Se ha confirmado la noticia de que me ocupado.

La Caja es la del cuerpo de Ingenieros. El cajero, persona de toda la confianza de sus jefes, pertenecía al cuerpo de Administracion militar.

Los fondos habian ingresado en la Caja hace pocos dias para atender á las obras del cuartel que se está construyendo.

Salamanca y Lopez Dominguez

No se si por casualidad ó por acuerdo de ambos esta tarde han celebrado una conferencia en el Congreso los generales Lopez Dominguez y Salamanca. Por los pasillos andaban tambien los prohombres del izquierdismo.

El Sr. Salamanca ha manifestado que entre él y el Sr. Lopez Dominguez no me-

dia hoy otro compromiso político que el de ser ambos liberales, pero que con el tiempo todo se andaría.

Los ministeriales decían que celebrarían que se unieran ambos generales, y que la pérdida del general Salamanca se compensa con creces con la adhesión del Sr. Becerra, que según aquellos es ya poco menos que cosa hecha.

Por cierto que la noticia de la nueva conferencia que el Sr. Becerra ha celebrado con el Sr. Sagasta, ha producido muy mal efecto entre los izquierdistas.

Más sobre los republicanos

A los telegramas que ayer se dirigieron á los Sres. Muro, Baselga y Castilla, han contestado los dos primeros diciendo que llegarán esta noche; y el Sr. Castilla anunciando que le era imposible venir.

Se considera como inevitable el rompimiento de la coalición.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Cuestión de Oriente

Nada menos que dos *ultimatums* ha dirigido el general Kaulbars al Gobierno búlgaro exigiendo del mismo que ponga en libertad á los sentenciados por los sucesos de Burghas, y que destituya el prefecto de Filipópolis, autor, según el diplomático ruso, de un atentado cometido contra uno de los individuos del consulado ruso.

Cada vez son mayores las exigencias del czar y cada vez es más angustiosa la situación de Bulgaria, que se ve irremisiblemente perdida si alguna potencia no le tiene una mano protectora.

Austria ha declarado que no sacará Inglaterra las castañas del fuego, con su mano, lo cual equivale á decir, que abandonará por completo á Bulgaria, ó si la defiende será por su cuenta y razón, ó lo que es lo mismo tomándola como pretexto para obrar por su cuenta, de un modo muy activo, en los asuntos de Oriente.

En esta campaña es fácil que fuera secundada por Alemania, temerosa siempre de los progresos rusos, que pueden hacer al imperio del czar, un adversario temible de la política de Bismarck, sobre todo si aquél se deja llevar como hasta aquí por los consejos de Giers, que como rival del canciller alemán pretende encontrar una ocasión propicia en que aplastarlo.

Situación del Papa

Su Santidad ha dirigido una enérgica nota-circular á todos sus Nuncios, haciéndoles presente lo intolerable de su situación, á consecuencia de los Congresos anti-clericales que se están celebrando en Italia, con el consentimiento del Gobierno de aquella nación.

Preparativos rusos

En Sebastopol hay ya dispuestos á marchar varios buques. Uno de ellos vá completamente cargado de municiones.

Inspección de Kaulbars

El día 13, dicho general, acompañado del antiguo secretario de Alejandro, fué al Palacio de Sofía, para asegurarse de que las banderas ornadas con la cruz rusa no habían sido destruidas.

El discurso de Kalnoky

Hé aquí el extracto del discurso pronunciado por el ministro conde de Kalnoky en el seno de la comisión de negocios extranjeros de la delegación húngara.

Manifestó en primer término que el Gobierno no podía tomar determinación alguna fundada en impresiones de momento y emitió su opinión de que la misión del general Kaulbars era pasajera y no dejaría huellas profundas, puesto que precisamente lo que ha conseguido es despertar en toda Europa un general movimiento de

simpatía hacia Bulgaria.

El párrafo más interesante de su discurso es el relativo á la cuestión de tratados y autonomía de Bulgaria. En él dice que los intereses de Austria exigen que se respete la integridad del territorio turco, así como los tratados existentes y la autonomía de los búlgaros.

«Seguiremos—dijo—los asuntos de Bulgaria con atención constante, pero sin apresuramientos ni imprudencias, inspirándose nuestra conducta no solo en los hechos actuales sino en los fundamentos en que descansa el estado de cosas en Oriente.

Si nos viéramos obligados á proteger el tratado de Berlín, estamos seguros de tener á nuestro lado á todas las potencias que están resueltos á defender todos los tratados europeos.

Impresiones inglesas

La prensa inglesa está descontenta de las declaraciones hechas por el ministro de Austria, Kalnoky, porque dicen que en él se ve el indicio de que Austria solo intervendrá en los asuntos de Bulgaria cuando comprometidos estuvieran sus intereses.

«The Times» mas explícito que sus colegas, aconseja á los búlgaros enérgica resistencia á las instigaciones de Rusia, expulsando á los conspiradores rusos y castigando severamente á los búlgaros traidores.

Movilización en Crimea

Turquía está algo cuidadosa á consecuencia de la noticia que se ha hecho correr, respecto á la movilización del ejército ruso en Crimea.

La noticia nos parece dudosa pero quien sabe si dada la tirantez de relaciones que existe en Rusia y La Puerta, aquélla aprovecha la ocasión para prepararse á la lucha con ésta?

El embajador turco en San Petersburgo procura activamente interesarse de lo ocurrido.

Conspiración descubierta

Una que se había tramado contra la regencia búlgara, ha sido descubierta, habiendo sido aprehendidas 50 personas que aparecen complicadas en ella.

Dikson.

TÉLEGRAMAS

Paris 16.—El «Journal officiel» reproduce el decreto de 15 de Junio de 1885, prohibiendo la importación de ropas de cama por la frontera de España.

Londres.—La junta de la federación democrática ha puesto en conocimiento del marqués de Salisbury que el domingo próximo irá á su casa una comisión de obreros sin trabajo, y al mismo tiempo ha manifestado á la policía que prepara la organización de un meeting para el propio domingo.

Sofía.—El discurso del conde Kalnoky ha causado gran satisfacción entre los búlgaros, pues lo consideran como una prueba de que Europa está dispuesta á resolver la cuestión búlgara con arreglo al tratado de Berlín.

Se ha hundido una casa en Grenoble, resultando diez personas muertas y seis heridas.

Berlin.—El emperador Guillermo está resfriado.

San Petersburgo.—Reina gran irritación en esta ciudad contra los discursos del marqués de Salisbury y del conde Kalnoky.

El gobierno ruso sigue diciendo que no ocupará la Bulgaria pero se teme que se vea obligado á hacerlo por los acontecimientos.

El cónsul de la república Argentina en Marsella ha negado la existencia del cólera en Buenos Aires.

MAHON 18 DE NOVIEMBRE DE 1886

ASUNTOS DEL DIA

Se habla de la actitud de los partidos, teniéndose por verosímil que ni los conservadores ni los republicanos provocarán debate político alguno.

Si hay debate político, tendrán que provocarlo los romelistas ó los izquierdistas; y en este caso, si es en el Congreso, hálbase ya de los Sres. Rodríguez San Pedro ó Montilla, y si es en el Senado, presúmese que lo iniciarán el Sr. Botella ó el general Salamanca.

El *Imparcial* cree además que en el curso del debate hablarán sobre su actitud algunos exministros fusionistas.

En cuanto al gobierno, lo que se sabe es que aceptará el debate en el momento que se lo presenten las oposiciones; y ya en este caso, hablarán todos los partidos y todos los grupos.

La reserva de los diputados de la coalición republicana respecto á los asuntos discutidos en sus últimas reuniones, es absoluta.

Esto mismo hace creer que las divergencias son profundas, pues si hubiera corrientes de concordia y esperanza de acuerdos unánimes, el secreto no sería tan grande.

Lo único que se ha podido averiguar es que hay planteada una cuestión previa, y que hasta que esta se resuelva no se discutirán los demás puntos.

«No sabemos, dice *El Imparcial*, si la noticia será exacta, pero en círculos bien enterados de lo que en el seno de la coalición pasa, se aseguraba que la cuestión previa consistía en el resultado que dos diputados, uno de la tendencia del señor Salmeron y otro de la del Sr. Ruiz Zorrilla, obtengan de las entrevistas que por encargo de la minoría parlamentaria deben celebrar con el jefe de los demócratas-progresistas, á cuyo efecto aquellos emisarios saldrán pronto para Paris.

El envío de estos emisarios obedece, según aquellas mismas referencias, á que el Sr. Salmeron ha planteado la necesidad de que el Sr. Ruiz Zorrilla deponga alguna parte de sus agitaciones sistemáticas, ó que por lo menos no patrocine ni coadyuve á motines y asonadas como el de setiembre, proponiendo como fórmula de transacción al Sr. Ruiz Zorrilla el concepto de defensa del derecho de insurrección que el señor Salmeron ha predicado este verano.

En el caso de que no acepte esta fórmula, la coalición se romperá.»

Los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla dicen que este en ningún caso aceptará la referida fórmula.

Treinta y ocho mil ochocientos veintidós estudiantes se matricularon en el curso último en los diversos establecimientos de enseñanza del distrito universitario de Madrid.

Y con este motivo pregunta *La Epoca*: «¿Cuántos presentarán sus títulos como mérito para aspirar á una plaza de escribiente? Porque el mal de tener una carrera, alcanzada con muchas fatigas y grandes escaseces, no se cura; y mientras los que las terminan pasean su título, que si no dá, suponen ciencia, los talleres carecen de inteligencias activas, la industria de grandes reformadores, el comercio de brazos útiles, y la agricultura se extingue entre las corruptelas de la ignorancia. Mejor sería que esos estimables estudiantes, que al fin concluyen por pedir un destino, diéran nuevos rumbos á su actividad.»

Muchas veces hemos dicho lo mismo;

pero el mal, aunque reconocido por todos, no está en vías de curación.

Antes de la elección del príncipe de Dinamarca para el trono de Bulgaria, el gobierno de la regencia de aquel Principado declaró que si el hijo del rey Cristiano no aceptaba la corona que se le ofreciere, la regencia búlgara daría por fracasada su política y haría la renuncia de sus poderes. La votación se ha verificado. La elección se ha hecho por unanimidad. Se ha comunicado á Copenhague, al rey Cristiano, y á Cannes, al príncipe Waldemaro, y ni aquel, que debía dar su consentimiento, ni este, que no ha mostrado nunca la menor inclinación hacia la corona de Bulgaria, y que es el príncipe más amado del czar entre los hermanos de la zarina, han admitido la dádiva de la Sobranje.

A pesar de todo, la regencia no renuncia sus poderes, según nos informa la «Agencia Fabra». El viernes en la noche llegó á Tirnova la respuesta del rey Cristiano, declinando, en nombre de su hijo, el honor que se le confería.

El gobierno búlgaro celebró inmediatamente Consejo, y prevaleció la opinión de que ninguno de los regentes ni ninguno de los ministros debía dimitir. Únicamente Karaveloff, tachado de ardiente rusófilo, quedó fuera de la regencia, y sustituido por Zulkoff, otro de los miembros más fervorosos del partido nacional.

Para evitar las complicaciones á que pudiera dar lugar la efervescencia de los diputados de la Sobranje, que ya han comenzado á dividirse, según la inspiración de cada intransigencia, el gobierno ha decretado su clausura, dejando reducidos á la inacción á los diputados rumeliotas, los cuales, apoyándose en que cuando se redactó la Constitución la Rumelia no formaba parte del Principado, pretendían nada menos que, así el juramento del nuevo príncipe como el establecimiento del nuevo gobierno, hubiera de verificarse en Filipópolis y no en Tirnova ni en Sofía.

Gaceta

A los sargentos

Por el Ministerio de la Guerra se ha dispuesto que el día 15 de Enero próximo se verifique un concurso en la Academia especial de sargentos para cubrir entre los primeros y segundos de todas las armas, cuerpos é institutos, excepción hecha de los de la brigada sanitaria, 210 plazas de alumnos, de las que serán adjudicadas 106 á los de infantería, 20 á los de caballería, 20 á los de artillería, 18 á los de ingenieros, 18 á los de carabineros, 26 á los de la Guardia civil y 2 á la brigada de obreros de Administración militar.

Quintas

A virtud de la nueva ley de quintas, que ha alterado por completo las fechas para la operaciones del alistamiento, el segundo domingo, 12 de Diciembre próximo, tendrá lugar el sorteo de los mozos comprendidos en el próximo reemplazo.

Sarampion

En Montefrío (Granada) hay más de trescientos niños y adultos atacados de sarampion.

Recepción oficial

Mañana la habrá en el Gobierno Militar de esta Isla por ser los días de S. M. la Reina Doña Isabel II.

Asuetos

Lo han celebrado hoy las escuelas públicas de esta ciudad, con motivo de la visita de inspección de que dimos cuenta ayer.

Lo celebramos

Según noticias, el Ayuntamiento de Ciudadela ha desistido de presentar la dimisión que tenía acordada y de que dimos cuenta.

Duros falsos

Dicen los periódicos de Alcoy que en aquel mercado circula una verdadera plaga de duros falsos con el busto de Carlos V.

¿También irregularidades?

Según un periódico de Orán, en la Caja de la sucursal del Banco de la Argelia se ha descubierto una irregularidad que se eleva á 84.000 francos.

Ejército de Ultramar

Se ha dispuesto por real orden que los individuos voluntarios, sustitutos y reclutas del primer reemplazo de 1885, destinados por sorteo á Ultramar, se reconcentren en las respectivas capitales y marchen después con la debida anticipación á los depósitos de banderas para que tenga lugar su embarque.

Sumario

En virtud de denuncia de la guardia civil por el juzgado municipal de Ferrerías se instruyen las primeras diligencias por hurto de dinero á dos de aquellos vecinos.

Movimiento carcelario

Por haber estinguido su condena hoy ha sido puesto en libertad uno de los presos existentes en las cárceles de este partido.

Irregularidades

«Hé aquí las partidas que ha encontrado defraudadas, hasta hoy, la comisión inspectora de la Junta de la Deuda de la isla de Cuba:

En bienes embargados	1.310.000 pesos
En suministros al Ejército	1.115.750 »
Más	1.700.000 »
Más	1.000.000 »
Más	210.000 »
Total	5.335.750 »

Total: cinco millones trescientos treinta y cinco mil setecientos cincuenta pesos.»

Falta ahora justificar quienes sean los autores y cómplices de las sustracciones, recobrar lo robado (?) y castigar á los delincuentes.

¿Quién le vá á poner el cascabel al gato?

Herencia disputada

Hace pocos días llamaba la atención de los parisienses el paso de un soberbio coche fúnebre seguido de los catorce carruajes de lujo que la empresa mortuoria facilita en los enterramientos de primera clase, y acompañado sólo de un negro y dos mujeres blancas.

Era el entierro de un hombre riquísimo, cuya vida parece una novela.

Salió de su pueblo á los diez años sin un céntimo; llegó al Havre después de un mes de camino y entró de grumete en una goleta mercante. En su primer viaje le sorprendió violentísima tempestad, y el capitán, creyendo perdido su barco, llamó al chiquillo y le entregó su testamento nombrándole heredero suyo para el caso de que se salvara.

No naufragaron, arribaron á Rio-Janiro, y allí vendió el capitán el barco y el cargamento, se retiró, hizo una buena fortuna y la dejó á su protegido. Este, á su vez,

trabajando y la aumentó, haciéndola llegar á 90 millones, uno por cada uno de los años que tenía al morir.

Había dispuesto que se le enterrara en Francia y así se ha ejecutado, trasladando su cadáver desde América; pero la herencia se la disputan el Estado y los parientes.

El individuo se llamaba de un modo y se firmaba de otro, y los herederos no pueden acreditar que son los designados por el testador con distinto apellido.

Bien venido sea

A las once y media de la mañana de hoy, ha llegado felizmente á esta Ciudad el Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis.

Según tenemos manifestado, el domingo próximo, S. E. I. administrará en Sta. Maria, el Sacramento de la Confirmación á los niños de ambos sexos de las tres parroquias de esta población.

En la papeleta de Confirmación, además del nombre y apellido, debe hacerse constar la parroquia á que pertenecen los que han de recibir el Sacramento, á fin de poder luego clasificar á los confirmados por feligreses.

Navegación

Según telegrama recibido por la Compañía Trasatlántica, el vapor-correo *Cataluña* llegó puntualmente sin novedad á la Habana el día 4 del corriente. También por telegrama recibido por los señores Roca y compañía, el vapor español trasatlántico *Pelayo* llegó sin novedad á las Palmas de la Gran Canaria el día 12 del corriente, habiendo salido el mismo día de aquel punto en dirección al puerto de Barcelona.

Billetes falsos

En Vich han sido detenidas varias personas que se dedicaban á la expendición de billetes falsos del Banco.

En Barcelona es crecido el número de billetes falsos que circulan, de los de á 25 pesetas y emisión de 1.º de enero de 1884.

Enfermo ilustre

El notable periodista D. Juan Mañé y Flaquer, Director del «Diario de Barcelona» se halla gravemente enfermo por causa de una obstrucción intestinal. Sentimos en el alma la enfermedad que aflige á tan ilustre campeón de la Monarquía, y elevamos fervientes votos al Todopoderoso para que continúe la mejoría iniciada el martes último, y en breve pueda el afamado escritor consagrarse de nuevo con elocuencia y brio incomparables á las árduas tareas de la prensa.

Socorro á los emigrados republicanos

Según la lista de Madrid que publica «El Liberal», los Sres. D. Francisco Pi Margall, D. Manuel Ruiz Zorrilla, D. Bernardo Portuondo y D. Rafael Prieto y Caudales han contribuido con la cantidad de 125 pesetas cada uno al socorro de los presos y emigrados políticos republicanos, habiéndose además suscrito por un duro mensual.

Nos parece muy bien que los verdaderos republicanos contribuyan al sostenimiento de sus desgraciados correligionarios. Sólo se nos ocurre preguntar á los monárquicos que apoyaron al Sr. Prieto por creerle dispuesto á pasarse al campo de la dinastía, si aún no están suficientemente convencidos de que padecieron un error lamentable, por no decir que fueron víctimas de su candidez.

Los sublevados

A bordo del vapor «Numancia» salieron de Málaga el Domingo á las tres de la tarde, para los presidios de Africa, los nueve sentenciados con motivo de los sucesos del 19 que se hallaban detenidos en la cárcel de aquella población.

Salida

Hoy han salido de Palma para Valencia

y Madrid, nuestros distinguidos amigos los diputados á Cortes D. Miguel Socías y Caymaris y D. Pascual Ribot.

Lazareto

Ayer llegaron dos vapores ingleses y hoy lo ha verificado otro de la misma nación para purgar cuarentena, procedentes de Génova.

Real nombramiento

Por Real Orden de doce de Setiembre último el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, ha sido nombrado Inspector Delegado del Ministerio de Fomento para el gobierno y administración de las escuelas católicas de esta ciudad.

El reconocido celo con que S. E. I. ha mirado siempre todo lo que á la enseñanza se refiere, es garantía suficiente de que este nombramiento redundará en beneficio de la juventud estudiosa y de la instrucción en general.

Telón de anuncios

A ruego de la Junta Directiva del Casino «El Consey», participamos á los Sres. socios que el telón de anuncios pintado en aquella Sociedad se exhibirá el sábado próximo, terminada que sea la representación del acto primero.

Cambio de armamento

El batallón de Artillería que guarnece esta plaza, ha cambiado los fusiles Remington por tercerolas y las bayonetas por machetes.

Nieve

En varios puertos de la región pirenaica de la provincia de Lérida, la nieve los ha interceptado.

Fragata «Gerona»

Este buque, escuela de artillería y cabos de cañón, que forma parte de la escuadra de instrucción surta en el puerto de Barcelona, debía abandonar aquellas aguas el lunes último, con objeto de practicar un crucero por la costa de Cataluña y dirigirse á fines de mes al de esta ciudad. Por causa de las averías que sufrió en el cabrestante durante los últimos temporales, no pudo tener efecto la salida del referido buque, que permanecerá unos trece días en aquellas aguas, para recomponer dichas averías.

También el crucero «Castilla» sufrirá algunas reparaciones.

Respecto á la avería de la Gerona dice el Diario de Barcelona.

«Según noticias, el cabrestante de leva de la fragata de guerra «Gerona», que manda el capitán de navío don Olimpio Aguado y de Rojas, sufrió algunos desperfectos en el Ferrol. Al cobrar cadena el martes último, como estuviere ya resentido, saltó casi por completo el referido cabrestante, sin que afortunadamente ocasionara desgracias personales. Cuando la «Gerona» zarpó de Cadiz para Barcelona, el propio aparejo fué también causa de que la escuadra estuviere detenida por espacio de algunas horas en aquellas aguas, pidiéndose entonces la recomposición del mismo. Será preciso que el buque entre en breve en dique, pues el timón necesita algunas reparaciones, á cuyo efecto debe pasar á Cadiz la «Gerona», la cual será revistada al paso por el señor capitán general del departamento marítimo de san Fernando, inspector general de la escuela de artilleros de mar de primera y segunda clase que hay instalada á bordo de la mencionada fragata. Embarcará también en aquel puerto los individuos de artillería de la última convocatoria.»

Pasajeros

Los llegados en el vapor-correo *Nuevo-Mahónés* fondeado á las doce de esta mañana, son los siguientes:

DE BARCELONA

D. Juan Biale, José Mariño, Miguel Pretus, José Fedelich, Rafael Mendez, Antonio Mus, Bartolomé Escudero y Señora, Francisco Pujol, Rafael Tous, Francisco Tapia, Estéban Farnés, Fernando Bejas.

DE ALCUDIA

D. Juan Cuffi, José Ricard, Catalina Cladera, Francisco Pons, Aliano Culebran, Guillermo Culebran, Catalina Pons, José Fiol, Rafael Seguí, Melchor Durán, Un Sr. Oficial, Isabel Bauzá, Rosa Sanchez.— Total 26.

TELÉGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproducción en esta Ciudad.)

Madrid 17.—10-30 n.

El Consejo de Ministros verificando esta tarde, se ha ocupado extensamente de la Compañía de vapores La Trasatlántica. Se considera terminada esta cuestión en virtud de común acuerdo entre el Gobierno y la Compañía.

Los ministros se comunicaron sus impresiones acerca de los próximos debates parlamentarios.

Madrid 17.—11 n.

La Junta Directiva del partido republicano-progresista quiso discutir la significación y alcance de la sublevación del 19 de Setiembre, pero el Sr. Figuerola se opuso á que se juzgara la conducta de la minoría, acordándose vigorizar la coalición republicana. Mañana celebrará nueva reunión.

Madrid 18.—12-15 mad.

En el discurso pronunciado esta noche en el Círculo conservador, el Sr. Cánovas del Castillo ha reiterado las declaraciones que hizo ayer en el Senado, añadiendo que combatirá los proyectos de ley que sean contrarios á los principios conservadores. Dijo que su partido debe someter á detenido exámen las cuestiones de Hacienda; y que, á reserva de exponer las deficiencias en que incurra el Gobierno, los conservadores han de prestarle su concurso en aquellas medidas encaminadas á sostener el orden y las instituciones.

Madrid 18.—10-30 m.

El Gobierno tendrá por adversarios á todos los diputados y senadores que voten en contra ó se abstengan en las votaciones que recaigan sobre las cuestiones de política.

Los zorrillistas votarán hoy en la Junta progresista la proposición presentada para que no se admita en su seno á los salmeronianos.

Madrid 18.—11-35 m.

Los únicos proyectos que se discutirán en la presente legislatura, son los relativos á Guerra y Gracia y Justicia.

Parece cierto que ha habido rozamiento entre el Gobernador civil de Madrid, Duque de Frias, y el general Daban.

Se dice que el Sr. Botella aludirá á los Sres. Camacho, Salamanca, Martínez Campos y Pavia, á fin de hacer declaraciones terminantes acerca de la oposición que ocupan en el partido liberal de la monarquía.

Madrid 18.—11-30 m.

El Consejo de Ministros presidido por S. M. la Reina ha sido breve, se ha concretado á firmar los decretos que se leerán en las Cortes.

Los Ministros han pasado después á complimentar al Duque de Montpensier

PÉRDIDA

De la casa número 25 de la calle de la Infanta, cuyo jardín linda con las huertas de el Freginal y Barbarosa, se ha escapado un LORO en dirección á las mismas. Se agradecerá al que lo encuentre ó sepa su paradero, tenga la bondad de avisarlo y en la espresada casa se gratificará el hallazgo.

Seccion comercial

Barcelona 17.—5 t.

4 por ciento int.	64'500
4 por ciento Exterior.	65'500
4 por ciento amortizable.	79'000
B. H. de Cuba.	95'000
B. Hispano Colonial.	48'500
Crédito Mercantil.	00'000
Banco de Cataluña.	00'000
F. C. de Barcelona á Fran-	
cia	33'750
F. C. del N. de España	79'250
Orenses	11'370
F. C. Tarrag. B. y Francia.	59'000
F. C. de Medina á O. y Vigo.	32'250
Id. Almansa.	65'000
Id. Norte.	00'000
Carpetas liberadas.	91'120

Madrid 17.

4 p. Interior.	64'400
4 p. amortizable.	79'150
B. Hipotecarios de Cuba.	95'750

CAMBIOS

Barcelona 17.

Londres 90 dias fecha	47'35
Paris 8 dias vista	4'96 1/2
Marsella 8 dias vista	4'96 1/2

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

S. Máximo obispo y sta. Eufrasia mártir.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

de la Pureza en la Concepcionista.

Santo de mañana

Sta. Isabel reina de Ungria viuda.

Movimiento del Puerto.

Entrados el 17.—De Génova vapor inglés «Linarez» c. Mr. Etiay con 22 trip. y lastre.

El 18.—De Génova vapor inglés «Don-dona» cap. Mr. Meche con 21 trip. y lastre.

De Barcelona vapor-correo «Nuevo-Mahonés» cap. don Miguel Tuduri con 22 trid. 26 pasag. efectos y la correspondencia.

ANUNCIOS

D. Monserrate Garcia Sanchez
Juez de prim. ra Instancia del partido de Mahon.

Hago saber: Que arregladamente al pliego de condiciones despachado que obra en poder del infrascrito Escribano, el dia siete de Diciembre próximo á las 11 de la mañana, se venderán en pública subasta en la audiencia de este Juzgado siendo las posturas competentes, cuatro casas pertenecientes á la testamentaria de Margarita Palliser Pretos sitas en esta Ciudad, la una en la Calle del Carmen números cincuenta y nueve y sesenta y uno valorada en tres mil setecientos cincuenta y una pesetas, la otra en la misma Calle número sesenta y tres valorada en mil docientos cincuenta pesetas, la otra números ochenta y ochenta y dos de la propia calle tasada en dos mil ciento veinte y cinco pesetas y la otra números treinta y uno y treinta y tres de la calle de Santa Cecilia valorada en dos mil pesetas: pues así lo tengo mandado á instancia de los interesados mediante providencia de hoy. Dado en Mahon á treinta de Octubre de mil ochocientos ochenta y seis.—Monserrate Garcia Sanchez.—Ante mí, Lorenzo G.° Pons Esno.

Hago saber: Que el dia veinte y cinco del actual á las once de la mañana se venderá en pública subasta si la postura fuere competente en la audiencia de este Juzgado, un piano vertical valorado en ciento cincuenta pesetas embargado á D. Bartolomé Briones en méritos de las diligencias procedimiento de apremio promovidas por su esposa Antonia Mus sobre pago de alimentos. Dado en Mahon á diez y seis Noviembre de mil ochocientos ochenta y seis.—Monserrate Garcia Sanchez.—Ante mí, Lorenzo G.° Pons, Esno.

PARA VENDER

Lo está la casa n.° 4 de la calle de San Guillermo. Para informes dirigirse á la misma.

PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de tos por fuerte é incómoda que sea. Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.

LA TOS ronca y fatigosa, que es sintoma casi siempre de tisis y catarras pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo. Continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, á veces de carácter herpético, se corrige al momento con esta PASTA y desaparece luego con el auxilio de un buen depurativo.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS ferina ó de coqueluche, que ataca con tanta pertinacia á los niños, causandoles vómitos, desgana y hasta esputos sanguíneos, se cura con esta PASTA mayormente si se le acompaña algún cocimiento pectoral y analeptico.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado. Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL **ASMA** Ó SOFOCACIÓN DE TODA CLASE, POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS. Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la tos se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

Deposito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán también de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y América, así como en Francia, Italia y Portugal.

VINOS Y LICORES

Calle del Rosario número 5.

- VINO catalan á 20 céntimos de escudo el litro. — De Mallorca á 16. — Blanco á 30.
- CAÑA legítima Habana á 40.
- AGUARDIENTE de Sta. Maria á 50 y á 40 litro.
- AGUARDIENTE regular á 32.
- JAPON de primera de Mallorca á 17 reales plata arroba.

LA PREVISION

Sociedad anónima de seguros sobre la vida á prima fija, domiciliada en Barcelona Plaza del Duque de Medinaceli. núm. 8.

Capital social de 5.000.000

Esta sociedad se dedica á construir capitales para formación de dotes; redenciones de quintas y otros fines análogos; seguros de cantidades pagaderas al fallecimiento del asegurado; constitución de rentas vitalicias inmediatas y diferidas, y depósitos devengando intereses.

Estas combinaciones son de gran utilidad para las clases sociales.

La formación de un capital, pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que debe asegurar, aun después de su muerte, el bienestar de sus hijos: al hijo que con el producto de su trabajo mantiene á sus padres: al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia: al que habiendo contraído una deuda, no quiere deberla á cargo de sus herederos: al que quiere dejar un legado sin menos cabo del matrimonio de su familia, etc.

Casi en la mayor parte de las combinaciones los asegurados tienen participación en los beneficios de la Sociedad.

Puede también el suscriptor optar por las Pólizas sorteables, que entre otras ventajas presentan la de poder cobrar anticipadamente el capital asegurado si la fortuna le favorece en alguno de los sorteos.

Hay también el «Seguro Popular» combinación de gran utilidad para los jornaleros, sirvientas y clases menos acomodadas.

Para detalles y explicaciones dirigirse al representante en Menorca, D. Pascual J. Hernandez:—MAHON.

LA ESTACION

PERIODICO DE MODAS PARA SEÑORAS. Indispensable en toda casa de familia

Dos ediciones quincenales EDICION ECONOMICA



24 Números con mas de 2000 grabados al año, conteniendo modelos de toda clase de prendas de vestir para señoras, señoritas, y niños; ropa blanca, mantillas, ropa de cama, servicios de mesa, de tocador etc., y además toda clase de labores, de Señora. 12 hojas de patrones trazados conteniendo además infinidad de iniciales, cifras y alfabetos, 200 patrones de tamaño natural y mas de 400 dibujos para bordados y labores á la aguja, etc. Precio de suscripción: Tres meses Ptas 3'50; Seis meses Ptas 6'75; Un año Ptas 13.

EDICION DE LUJO. Contiene los mismo elementos que la Edicion económica y además 36 figurines iluminados al año.

Precio de suscripción: Tres meses Ptas 5'75; Seis meses Ptas 11; Un año Ptas 21. Se suscribe en todas las librerías y en Barcelona, Rambla, 5, en la librería de Alvaro Verdagua.

Números de muestra gratis. Se admiten suscripciones en esta imprenta.

CALENDARIOS DE LAS BALEARES

Y ALMANAQUES AMERICANOS para el año 1887

Se halla de venta al precio de 4 céntimos de escudo en la Imprenta de la calle del Bastion número 39.

Vino

De Binisalem á 20 y á 16 céntimos el litro. Casa del mallorquin, calle del Arraval n.° 17.

LECHE DE BURRA

Se encontrará y pasa á domicilio en la calle de la Luna n.° 8.

PELUQUERÍA

LA ALHAMBRA

PROPIEDAD DE

FRANCISCO FANER

3, Nueva, 3

MAHON.

Especialidad en el corte de cabello y barba.

Nuevo salon para afeitar, cortar, rizar, lavar y teñir el pelo.

Se emplean los procedimientos más nuevos y que están en boga en las principales capitales.

TEATRO

COMPANIA LIRICO DRAMÁTICA

FUNCION

para el Domingo 21 Noviembre

POR LA TARDE

Se pondrá en escena el primero y segundo actos de la grandiosa zarzuela arreglada á la escena española por D. Juan Manuel Casademunt, musica del Maestro Suppé titulada

DOÑA JUANITA

Terminando con el precioso juguete lírico-cómico titulado

DIVA

Precios de las localidades

	Con entrada caballero y 1/2 de señora	Sin entrada
Palcos principales	8 ptas.	4 ptas.
Id plateas	6 »	3 »
Id. segundo piso	5 »	2 »
Id. terceros	3 »	1 »
Asiento con entrada en el parterre	0'75	
Entrada general	0'50	
Niños y soldados	0'25	

Se empezará á las 3.

CASINO EL RECREO

5.ª FUNCION DE LA PRESENTE TEMPORADA EN EL Teatro Principal

para el DOMINGO 21 de Noviembre

1.ª de Abono 2.ª Serie

Segunda representacion del melodrama en tres actos y cinco cuadros en prosa y verso, letra de Ramos Carrion música del maestro Chapí, titulado

LA

TEMPESTAD

2.ª Baile de Sociedad.

Se empezará á las 8.

El despacho de localidades para los señores Socios que deseen suscribirse continua abierto en la Consergeria del casino, quedando cerrado tan luego se cuente con cien suscritores.

Las localidades no suscritas por los Sres. Socios se venderán en taquilla á las personas que lo soliciten á los precios anunciados.

NOTA.—No se permitirá la entrada en el Teatro á las personas que no sean del agrado de la Sociedad.

Imp. de M. Parpal.—Bastion 39.